

**Protokoll der**  
**5. Sitzung des AStA der Universität Osnabrück**

Datum: 8. September 2008  
Ort: Sitzungssaal des AStA-Gebäudes  
Protokollant: Antje Mensen  
Beginn der Sitzung: 18.15 Uhr

**Anwesende:**

Referent für Internationales: Sven Schwabe  
Referent für Internationales: Nils Napierala  
Referent für Fachschaften: Gerrit Leelkok  
Referent für Fachschaften: Philipp Zeller  
Referent für Ökologie: Philip Engler  
Referentin für Öffentlichkeit: Marit List  
Referentin für Hochschulpolitik: Antje Mensen  
Referent für Hochschulpolitik: Patrick Seele  
Referent für Kultur: Jan Osmers  
Referent für Kultur: Georg Widelak  
Referentin für Soziales: Josephine Henkel  
Referent für Soziales: Jörg Gakenholz  
Referent für Finanzen: Jonathan Klein

**Tagesordnung:**

**TOP 1** Berichte aus den Referaten  
**Nicht-öffentlicher Teil**  
**TOP 2** Initiative Studibulli  
**Öffentlicher Teil**  
**TOP 3** Gruppenfoto  
**TOP 4** Renovierung des Durchgangs/ Eingangsbereich AStA  
**TOP 5** Protokolle  
**TOP 6** Landesastenkonzferenz (LAK)  
**TOP 7** Studiengebühren  
**TOP 8** AStA-Vorstellungsfilm

## TOP 9

### Sonstiges

#### TOP 1:

Sven berichtet, dass am 19.11. eine Veranstaltung zum Thema Verbindungen mit der Politologin Alexandra Kurt stattfinden wird. Die FKK Referenten melden, dass die Einrichtung einer allgemeinen Emailliste läuft, ebenso sind Fortschritte bei der ‚Goody-Tüte‘ für die Erstsemester zu verzeichnen, allerdings gibt es hier noch Schwierigkeiten, ausreichend viele Leinenbeutel von der NOZ zu bekommen. Marit berichtet, dass die NOZ sich für eine bessere Zusammenarbeit mit dem AStA einsetzen möchte. Da Josephine bis Anfang Oktober nicht in Osnabrück ist, weist sie auf die Anmeldeformulare für die Gebärdensprachkurse hin und bittet, ausgefüllte in ihr Fach zu legen, nicht in den Ordner! Georg ist dabei, die Initiativen und Gruppen wegen der EW Parties anzuschreiben, unsere wird am 22.10 stattfinden. Patrick weist auf die LAK Klausur am kommenden Wochenende hin und sucht noch einen Mitfahrer, Jan wird wohl mitfahren.

#### TOP 3:

Am Dienstag um 13.00 Uhr machen wir ein Gruppenfoto und neue Einzelfotos für die Homepage.

#### TOP 4:

Jonathan berichtet von seinem Gespräch mit dem Gebäudemanagement. Es wäre möglich, nur unsere Seite des Durchgangs zu renovieren, es müsste dann aber die komplette Seite gemacht werden, dabei kann auch eine neue Tür mit integriertem Briefkasten eingebaut werden. Die Kosten der Renovierung müssen wir nicht tragen, aber für den Schriftzug/ das Schild ‚AStA‘ sind wir selbst verantwortlich. Es folgt eine längere Diskussion, ob das legale, kostenlose Plakatieren nach wie vor möglich sein soll auf dieser Wand. Es wird mit 12 ja Stimmen und einer Enthaltung folgender Beschluss gefasst: Unsere Seite soll renoviert werden und die Tür soll auf irgendeine Weise hervorgehoben werden.

Des Weiteren beantragen wir die Anschaffung einer neuen Tür, aber möchten dafür keine besonderen Bedingungen erfüllen müssen.

#### TOP 5:

Philipp weist darauf hin, dass ein einheitlicher Standard für die Protokolle notwendig ist, da diese nun öffentlich gemacht werden und erinnert daran, dass bestimmte Informationen nicht

in ein öffentliches Protokoll gehören. Es wird eine Vorlage im Ordner Protokolle auf dem PC geben.

#### TOP 6:

Patrick berichtet von der LAK Sitzung, diese war recht produktiv, es wurden viele Themen andiskutiert und die neuen Sprecher Silja-Katharina Haufe und Andreas Marx gewählt. Am kommenden Wochenende findet eine Klausurtagung statt, Jan und Patrick werden hinfahren. Philipp weist darauf hin, dass die LAK zum aktuellen Koalitionsvertrag Stellung bezüglich der Förderung von studentischem Engagement nehmen soll. Außerdem soll die Möglichkeit eines NDS-Ticket an allen Unis diskutiert werden. Patrick berichtet, dass die Beurlaubungsregelungen an den meisten Hochschulen ähnlich wie bei uns.

#### TOP 7:

Es wird überlegt, ein ‚Positionspapier‘ zum Thema Verwendung von Studiengebühren zu schreiben. In der Diskussion wird aber deutlich, dass es keinen Konsens dazu gibt, wie wir uns verhalten wollen, also wird es auch kein Positionspapier geben.

#### TOP8:

Sven hat mit Des Filmeurs gesprochen, die den Film aber nur im Notfall machen wollen. Jan, der auch Ahnung hat, hat im Moment aber wegen eines Praktikums nur wenig Zeit. Sven soll nochmal Des Filmeurs kontaktieren mit der dringlichen Bitte, das zu übernehmen. Das Thema des Films soll „AStA on Tour“ sein.

#### TOP 9:

Es sind keine Punkte unter Sonstiges vorhanden.

Sitzungsende: 20.00 Uhr